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Abstract (en)
The cover (1) has inwardly folding side walls (3) bounding at least partly opening longitudinal walls that form a cover above the palette (5), a front
wall (4) and a rear wall. The cover is pivotably joined to a frame that consists at least of a long frame part to which the rear wall is joined so as to be
inwardly foldable and further walls are joined to the cover or to the rear wall in a hinged manner.

Abstract (de)
Bei einer einklappbaren Palettenabdeckung (1), insbesondere für Baustellenbetriebe als Regenschutz für auf Paletten speicherbare Baustoffe, mit
nach innen klappbaren Seitenwänden (3), welche wenigstens teilweise zu öffnende Längswände begrenzen, die über der Palette (5) einen Deckel
(2), eine Vorderwand (4) und eine Rückwand (13) bilden, ist der Deckel (2) schwenkbar auf einem Rahmen angelenkt, der wenigstens aus einem
Rahmenlängsteil (17) besteht, an welchem die Rückwand (13) bezüglich des Deckels (2) nach innen klappbar angeschlossen ist, und weitere
Wände sind am Deckel (2) oder an der Rückwand klappbar angeschlossen.
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